



标 题: 教育部办公厅关于加强中小学生手机管理工作的通知	发文机关: 教育部办公厅
发文字号: 教基厅函〔2021〕3号	来 源: 教育部网站
主题分类: 科技、教育(教育)	公文种类: 通知
成文日期: 2021年01月15日	发布日期: 2021年

【字体: 大 中 小】

## 教育部办公厅关于加强中小学生手机管理工作的通知

教基厅函〔2021〕3号

各省、自治区、直辖市教育厅(教委), 新疆生产建设兵团教育局:

随着手机的日益普及, 学生使用手机对学校管理和学生发展带来诸多不利影响, 为保护学生视力, 让学生在学校专心学习, 防止沉迷网络和游戏, 促进学生身心健康发展, 现就进一步加强中小学生手机管理工作通知如下。

一、有限带入校园。学校应当告知学生和家长, 原则上不得将个人手机带入校园。学生确有将手机带入校园需求的, 须经学生家长同意、书面提出申请, 进校后应将手机交由学校统一保管, 禁止带入课堂。

二、细化管理措施。学校应将手机管理纳入学校日常管理, 制定具体办法, 明确统一保管的场所、方式、责任人, 提供必要保管装置。应通过设立校内公共电话、建立班主任沟通热线、探索使用具备通话功能的电子学生证或提供其他家长便捷联系学生的途径等措施, 解决学生与家长通话需求。加强课堂教学和作业管理, 不得用手机布置作业或要求学生利用手机完成作业。

三、加强教育引导。学校要通过国旗下讲话、班团会、心理辅导等, 校规校纪等多种形式的教育引导, 让学生科学理性对待并合理使用手机, 提高学生信息素养和自我管理能力, 避免简单粗暴管理行为。

四、做好家校沟通。学校要将手机管理的有关要求告知学生家长, 讲清过度使用手机的危害性和加强管理的必要性, 家长应履行教育职责, 加强对孩子使用手机的督促管理, 形成家校协同育人合力。

五、强化督导检查。县级以上教育行政部门要指导学校细化手机管理规定, 广泛听取意见建议, 及时解决学校手机管理中存在的问题。教育督导部门要将学校手机管理情况纳入日常监督范围, 确保有关要求全面落实到位, 促进学生健康成长。

教育部办公厅  
2021年1月15日

## Bekanntmachung der Generaldirektion des Bildungsministeriums über die Verbesserung der Verwaltung von Mobiltelefonen für Schüler der Primar- und Sekundarstufe

Schreiben des Amtes für Ausbildungsförderung [2021] Nr. 3

Bildungsabteilungen (Bildungskommissionen) der Provinzen, autonomen Regionen und Kommunen, die direkt der Zentralregierung unterstehen, sowie Bildungsbüros des Produktions- und Baukorps von Xinjiang.

Mit der zunehmenden Beliebtheit von Mobiltelefonen hat die Nutzung von Mobiltelefonen durch Schüler viele negative Auswirkungen auf die Schulverwaltung und die Entwicklung der Schüler. Um das Sehvermögen der Schüler zu schützen, ihnen die Möglichkeit zu geben, sich in der Schule auf den Unterricht zu konzentrieren, sie vor Internet- und Spielsucht zu bewahren und ihre gesunde körperliche und geistige Entwicklung zu fördern, teilen wir hiermit Folgendes mit, um die Handhabung von Mobiltelefonen für Schüler der Primar- und Sekundarstufe weiter zu verbessern.

I. Begrenztes Mitbringen in die Schule. Die Schulen sollten Schüler und Eltern darüber informieren, dass sie ihre persönlichen Mobiltelefone grundsätzlich nicht mit auf das Schulgelände nehmen dürfen. Wenn Schüler ihr Handy mit auf das Schulgelände nehmen wollen, müssen sie dies schriftlich beantragen und die Zustimmung ihrer Eltern einholen. Sie müssen ihr Handy nach Betreten der Schule in der Obhut der Schule lassen und dürfen es nicht mit in den Unterricht nehmen.

II. Die Verwaltungsmaßnahmen verfeinern. Die Schulen sollten die Verwaltung von Mobiltelefonen in den Schulalltag integrieren, spezifische Maßnahmen formulieren, den Ort, die Art und Weise und die verantwortliche Person für eine einheitliche Aufbewahrung festlegen und die erforderlichen Aufbewahrungsgeräte bereitstellen. Das Bedürfnis der Schüler, mit ihren Eltern zu sprechen, sollte durch Maßnahmen wie die Einrichtung öffentlicher Telefone in der Schule, die Einrichtung einer Kommunikations-Hotline für Klassenlehrer, die Erprobung der Verwendung elektronischer Schülerschulenausweise mit Anruhfunktion oder die Bereitstellung anderer Möglichkeiten für Eltern, bequem mit Schülern in Kontakt zu treten, erfüllt werden. Der Unterricht im Klassenzimmer und die Hausaufgabenverwaltung sollten gestärkt werden, und den Schülern sollten keine Hausaufgaben aufgegeben oder die Benutzung von Mobiltelefonen zur Erledigung ihrer Hausaufgaben vorgeschrieben werden.

III. Stärkung von Bildung und Beratung. Die Schulen sollten die Aufklärung und Beratung durch Fahnenreden, Klassenteamsitzungen, psychologische Beratung, Schulregeln und andere Formen verstärken, damit die Schüler wissenschaftlich und rational mit dem Handy umgehen und es vernünftig nutzen können, die Informationskompetenz und die Selbstmanagementfähigkeiten der Schüler verbessern und einfaches und gewalttätiges Managementverhalten vermeiden.

IV. Sorgen Sie für eine gute Kommunikation zwischen Elternhaus und Schule. Die Schulen sollten die Eltern der Schüler über die Anforderungen an den Umgang mit Mobiltelefonen informieren und ihnen die Gefahren einer übermäßigen Nutzung von Mobiltelefonen und die Notwendigkeit eines besseren Umgangs damit erklären. Die Eltern sollten ihre erzieherische Verantwortung wahrnehmen und die Nutzung von Mobiltelefonen durch ihre Kinder stärker überwachen und steuern, um eine Synergie zwischen Elternhaus und Schule bei der Erziehung zu schaffen.

V. Verstärkung der Überwachung und Kontrolle. Die Bildungsabteilungen der Landkreise sollten die Schulen anleiten, die Vorschriften für die Verwaltung von Mobiltelefonen zu verfeinern, ein breites Spektrum an Meinungen und Vorschlägen anzuhören und Probleme bei der Verwaltung von Mobiltelefonen in Schulen zeitnah zu lösen. Die Bildungsaufsichtsbehörden sollten den Umgang mit Mobiltelefonen in Schulen in ihre tägliche Aufsicht einbeziehen, um sicherzustellen, dass die entsprechenden Anforderungen vollständig umgesetzt werden, und um das gesunde Wachstum der Schüler zu fördern.

Generaldirektion des Bildungsministeriums  
Januar 15, 2021

Quelle: [http://www.gov.cn/zhengce/zhengceku/2021-02/01/content\\_5584120.htm](http://www.gov.cn/zhengce/zhengceku/2021-02/01/content_5584120.htm)

**diagnose:funk**

... siehe dazu auch [www.diagnose-funk.org/1684](http://www.diagnose-funk.org/1684)